

Liga antiduella en Barcelona
Su constitucion

En el salon de actos del Instituto Catalán de San Isidro, celebróse el viernes la primera asamblea de la Liga antiduella, nombrándose una Comisión para estudiar los estatutos de las Asociaciones contra el duelo constituidas en las principales ciudades de Europa.

Presidió el acto el señor barón de Albi, el cual tenía á su derecha á los señores Girona y Roig y Bergadá, y á su izquierda el señor Bergés y al diputado señor Albó.

El barón de Albi empezó diciendo que sería breve, y dió las gracias al presidente y Junta del Instituto Catalán de San Isidro, por su concurso.

Hace tiempo—dijo—quería emprender la citada empresa, principalmente cuando conocí las Ligas antiduellas extranjeras.

Vino luego un triste caso; empecé publicando algún artículo y hoy feliciteme del éxito alcanzado, gracias á los amigos que reuní en mi casa.

El general Saleta me animó y la Prensa de Barcelona y del resto de España secundó mi propósito.

No vamos contra los duellistas, respcto las personas, combato los principios; los primeros beneficiados serán los mismos duellistas, porque desaparecerán tales prácticas. Explicó el origen del desafío, el cual dijo no había existido en los pueblos semíticos, ni en Grecia ni en Roma.

Hubo, si—añadió,—combates singulares, cuando habían de decidirse los éxitos de algunas guerras.

Procede el duelo de los pueblos bárbaros, los cuales no tenían propiamente el desafío; pero las pruebas ordalias y los juicios de Dios eran una reminiscencia de aquél, y en su superstición creían que bajaba Dios y armaba la mano del más fuerte en tales juicios.

Hoy no hay lógica que lo abone en los pueblos civilizados.

No les llamo cobardes—siguió diciendo;—pero los antiduellistas tienen también valor al desafiar la opinión pública, negándose á aceptar desafíos.

La primera Liga que se formó fué la de Austria, porque un oficial de aquel ejército no quiso desafiarse y otro oficial aplaudió, y los dos fueron expulsados de la milicia.

Reaccionó la opinión y formóse la Liga antiduella, y los tribunales de honor han venido á impedir los desafíos.

Veintiseis senadores de Austria combaten la difamación por medio de un proyecto de ley, redactado precisamente por los individuos de la Liga antiduella.

Los escritores ridiculizan también allí el duelo en sus comedias.

En Alemania dos alumnos de la Academia Militar fueron expulsados por contestar á su profesor que no se batirían, y el emperador anuló la disposición y reintegraron en la Academia aquellos alumnos.

En Italia ha alcanzado gran predicamento la práctica antiduella.

Polonia y Hungría son las naciones más duellistas y va desapareciendo ya el duelo, merced á tales Asociaciones.

El orador dijo que, iniciado apenas el movimiento, se están ya nombrando Comités en Zaragoza, Sevilla, León, Madrid y otras ciudades.

Dijo que era preciso constituir la Liga Antiduella Catalana con el apoyo de todas las clases sociales y de la prensa.

Formada opinión contra los desafíos—añadió,—Los Gobiernos cederán y se logrará reformar la legislación para castigar las injurias con mayor severidad de modo que impidan los desafíos.

El señor Roig y Bergadá empezó diciendo que se reunían hombres de todas las tendencias políticas para combatir el desafío.

Yendo contra el duelo se contribuye á la regeneración de nuestra patria.

No tiene explicación posible—añadió—ese atavismo social en nuestros tiempos.

El duelo no se concibe más que como una gran cobardía moral, por no arrostrar el empuje de la opinión por el ¡qué dirán!, aquel que lo rehúsa. Demuestra, pues, más valor el que no acepta los desafíos.

Ridiculizó el desafío, llamándole Musolino aristocrático. Vamos al duelo por prejuicio y por vanidad, pues ésta—dijo—es la tierra de los valientes.

diciendo que habiaba en castellano por consideraciones de cortesía.

Relató las costumbres y tradición catalanas contrarias al duelo.

Dijo que reunidos en Tarragona los ricos homes y las autoridades, antes de dirigirse el rey Don Jaime á sus conquistas, Guillermo de Moncada alzó su voz contra el duelo cual otro barón de Albi de aquellos tiempos.

Manifestó que á los duellistas ha de castigárseles como homicidas.

El Estado no puede dejar de castigar el desafío, función que deba estar encomendada á los tribunales de justicia.

El señor Bergés combatió el duelo como un homicidio ó como un suicidio. Ridiculizólo como otras supersticiones añejas.

Dijo que el honor era patrimonio de todos los que cumplen sus deberes sociales.

Acordóse el nombramiento de una Comisión para llevar á cabo los trabajos preparatorios.

Leyéronse las adhesiones del presidente de la Diputación provincial señor Espinós, que no asistió á la Asamblea por su delicado estado de salud, del señor Zulueta y del Centro Monárquico Conservador, Círculo Tradicionalista, Círculo Liberal Monárquico, Comité de Defensa Social, Juventud Monárquica, Academia Calasancia, Comisión Abolicionista de las corridas de toros, Liga general contra el duelo austriaco, Cámara Mútua de la Propiedad, Liga Regionalista y Ateneo Tradicionalista.

Expresaron en cartas remitidas su conformidad los señores siguientes:

Presidente del Consejo de ministros, don Matías Barrio y Mier, ministro de Gracia y Justicia, Sr. Ugarte, D. Azejanro Groizard, ministro de la Gobernación Sr. González Besada, conde de Torrespando, don Francisco Silvela, director de La Correspondencia de Valencia, de La Vos de Valencia, de El Noticiero de Zaragoza, del Correo Catalán, general de brigada D. Honorato de Saleta, doña María de Echarri, escritora, y otros.

Terminó la asamblea reinando el mayor entusiasmo entre los concurrentes.

D. Alfonso XIII en Paris

El recibimiento.—Comisiones.—La entrada

Paris 14.—Con objeto de corresponder en lo posible al acto de alta cortesía realizado por el Rey de España al consagrar por entero cinco días de su viaje á Francia, el Gobierno francés está dispuesto á hacer cuanto esté á su alcance para que dicho viaje iguale ó supere en esplendor á todas las visitas realizadas por los Soberanos á Paris.

No se dejará de hacer nada de cuanto pueda rodear á S. M. de lujo y magnificencia, procurando el Gobierno proporcionarle todos los placeres imaginables.

El presidente de la República enviará á la frontera su tren particular, poniéndolo á la disposición del Rey, pues por ser más estrecha la vía férrea española que la francesa, S. M. el Rey Alfonso XIII no podrá utilizar el tren regio para viajar en Francia.

Una misión militar y diplomática, formada por oficiales superiores y personajes de la más alta categoría, saludará al Rey en Hendaya, quedando á disposición de S. M. Están ya terminados los preparativos por todo el recorrido, y especialmente en Burdeos, Angouleme, Poitiers, Tours y Orleans. El Rey de España desembarcará en la estación de La Muette (como lo hicieron el Emperador de Rusia y el Rey de Italia), haciendo su solemne entrada en la capital de Francia por el bosque de Bolonia y los Campos Elíseos. Todos los altos Cuerpos del Estado saludarán á S. M. en dicha estación de La Muette, donde todas las tropas del Gobierno militar de Paris, con banderas y músicas, tributarán honores al augusto huésped. No será organizada ninguna función de gala (en el sentido exacto de la palabra); pero S. M. será invitado á pasar la noche en la Opera y en el teatro Francés, donde serán organizadas representaciones especiales, según sus indicaciones personales. El «clou» de la recepción que se hará á Alfonso XIII le constituirán las maniobras militares organizadas en el campo de Chalons.

Otros agasajos

El mejor caballo de producción francesa será destinado al Rey, cuyas cualidades de jinete y aficiones ecuestres son muy apreciadas en Francia.

Las maniobras de infantería y caballería que se verificarán serán inspiradas por un sistema nuevo y de alto interés estratégico; pero las maniobras de artillería superarán en importancia á cuanto se haya hecho hasta ahora en este género de ejercicios, pues dos divisiones de artillería, con todo su material, tomarán

parte en dicha operación. El material de las referidas divisiones comprenderá cañones de montaña, de campaña y piezas de sitio, como asimismo piezas móviles y fijas de todos los modelos empleados en el ejército francés.

En los ejercicios de tiro, los blancos serán formados por figuras dispuestas de manera á imitar sucesivamente pelotones de caballería ó compañías de infantería, regimientos, brigadas y divisiones completas, tanto en terreno descubierta como en medio de bosques ó resguardados por pincheros, pues también serán representados fuertes y obras de ingeniería, á las que destruirán descargas de artillería.

Después de cada serie de disparos, el Rey será invitado á trasladarse hasta los blancos, para comprobar de cerca los efectos del tiro. El carrousel que se verificará el día siguiente en Saint-Cyr será organizado con la misma amplitud, tomando parte en él todas las clases de tropa de caballería francesa, los alumnos de las escuelas de Saint-Cyr, y Saumur, húsares, dragones y coraceros, y hasta el famosa Cadre Noir de la escuela de Saumur. E' regreso se verificará á la

caída de la tarde, á través de los árboles seculares que forman los parques de Ville d'Avray y Saint-Cloud.

El séquito desfilará por entre las tropas acompaadas, que prestarán los honores al Soberano español y al presidente de la República.

En la revista de Long-champs tomarán parte no solo las tropas del Gobierno militar de Paris, sino también los cuerpos de ejército vecinos. Las masas puestas en movimiento presentarán un aspecto en extremo imponente, por lo numerosas que serán.

El plan de las maniobras navales en Cherbourg no está todavía definitivamente acordado; pero el Gobierno está empeñado en que dichas maniobras igualen, por lo imponente y lo nuevo de los ejercicios realizados, á las maniobras terrestres que se verificarán en Long-champs.

El Gobierno y la población de Paris, como asimismo todo el pueblo francés, harán cuantos esfuerzos les sea posible para que S. M. Alfonso XIII conserve de su visita á Francia un recuerdo que jamás se pueda borrar.

Alcance Postal

Madrid 18 (2 á 5 t.)
No hay combinacion

El ministro de la Gobernación ha desmentido esta mañana que piense hacer por ahora combinacion ninguna de gobernadores.

Se limitará á cubrir la vacante de Córdoba, y este no dará lugar á ninguna combinacion.

Ha negado también que piense relevar al gobernador de Barcelona, pues está muy conforme con la conducta que ha observado en esta capital el Sr. González Rothwos, y desea que continúe en su puesto.

Pagarés de Ultramar
Se dice que el Gobierno tiene el propósito de reembolsar al Banco de España 25 millones de pesetas para recoger pagarés de Ultramar.

Cámara de Compensacion
El ministro de Hacienda está estudiando el proyecto de establecer en Madrid una Cámara de Compensación de saldos, independiente del Banco de España y análoga á las que existen en Paris y Londres.

Concurso de bandas
La Comisión organizadora de las fiestas que se proyecta celebrar en Bilbao ha destinado 10,500 pesetas para premios del concurso de bandas internacionales y 7,250 para el de las bandas españolas.

Escandalo municipal
En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de Valladolid los concejales republicanos interpelaron al alcalde acerca de las elecciones, y con este motivo se produjo un alboroto, que degeneró en riña, emprendiéndola los ediles á puñetazos unos con otros.

La guardia municipal tuvo que poner paz, haciendo salir del salón á todos los concejales.

El viaje del rey
Dicen de Paris que el Automobile Club ha solicitado del Gobierno autorizacion para organizar un festival de automóviles con motivo del viaje del rey D. Alfonso.

Se ha constituido en Paris, bajo el patronato de la Cámara de Comercio de aquella capital, un Comité de agrupaciones y sindicatos comerciales que celebrará fiestas en honor de Don Alfonso.

Habrá un banquete y un concierto, á los que serán invitadas las personalidades más salientes del comercio español.

Los sucesos de Santiago
Los estudiantes han vuelto á reunirse en la Universidad, según un despacho del gobernador de la Coruña.

Se pronunciaron enérgicos discursos, sin hacer caso de las advertencias que les habían hecho las autoridades.

Habían corrido rumores de que se pensaba enterrar ocultamente el cadáver del estudiante Enriquez, y con este motivo no se ha separado del féretro velándole constantemente.

Acordaron visitar al rector para rogarle que no se les privara de acompañar el cadáver al camposanto.

El rector les prometió que no se enterrara ocultamente al joven estudiante, y que pediría al jefe de las tro-

pas que éstas se retiraran, por ser innecesaria en realidad su presencia en las calles.

El vecindario ha firmado una exposicion al Gobierno pidiendo la dimision de las autoridades.

El homenaje á Echegaray

Una carta de Echegaray
El Liberal publica la siguiente carta de D. José Echegaray:

«Amigo Moya: Quisiera responder á su cariñosa invitacion; pero le aseguro con toda lealtad que no he coordinado todavía mis ideas.»

Cuando el homenaje termina, yo le prometo escribir unas cuentas cuartillas dedicadas á El Liberal, que reflejen las impresiones recibidas.

En este instante lo único que siento es inmensa gratitud, y en ella seguramente tiene la Prensa una gran parte, porque jamás podré pagar el cariño fraternal que me ha mostrado.

Agregue á esta primera sensacion otra muy grande: estoy en el centro de un torbellino; por todas partes leo la palabra homenaje, cien veces repetida, y luego, listas enormes de adhesiones que no acaban nunca.

Peró, ¿es que merezco todo esto? ¿Por mis méritos? No. Por mis entusiasmos todavía juveniles. Por mi amor á la Ciencia, al Arte y á la Patria, no me atrevo á decir que los merezco, porque sería casi demostrar que me voy ensorberciendo; pero, en suma, creo que esto sólo demuestra que tengo buenos amigos.

Ya conocerá seguramente por las pocas líneas que acabo de expresar, cuál es el estado de mi espíritu.

Perdóneme usted, amigo Moya, si no soy más extenso. ¿A quién quisiera yo complacer más que á usted, á quien tanto debo en esta ocasion?»

Su amigo de siempre, José Echegaray.»

«El Liberal»

El Liberal publica un número de cuatro hojas, dedicado exclusivamente á Echegaray.

Inserta una critica que escribió aquél á raíz del estreno de El gran galeoto, y artículos de Escobar, Navarroyerter, Carracedo y otros.

Otro honor

El Ayuntamiento de Málaga ha nombrado hijo adoptivo á D. José Echegaray.

El homenaje

Se ha verificado en la Alta Cámara el acto de entregar á Echegaray la medalla y el diploma del premio Nobel.

A las tres llegó el rey, con todo su séquito palaciego.

Los grandes de España y altos dignatarios del Palacio se colocaron detrás del trono.

A la derecha se situaron los ministros, que iban todos de uniforme.

A la izquierda se situó el cuerpo diplomático, presidido por el Nuncio.

Las tribunas estaban ocupadas por señoras, que lucían trajes elegantísimos.

Después entró el señor Echegaray, que fué recibido, estando todos los concurrentes en pie.

A la puerta del salón quedó la música de alabarderos.

El discurso de Silvela

El Sr. Silvela, de uniforme, sube á la tribuna y empieza su discurso.

En un exordio muy recortado y pulido con esmero, saluda al rey y á Echegaray, haciendo una rápida reseña de los trabajos por éste realizados.

Luego entra en la parte más interesante del discurso, hablando del arte en sus distintos aspectos, y fijándose principalmente en el dramático.

Compara la labor del genio con la del religioso: labor callada, pero de transcendencia inmensa.

En párrafos muy elocuentes ensalza la Belleza, como condicion indispensable en el arte.

Algunos conceptos del discurso son acogidos con murmullos por la concurrencia.

Estudia las obras de Echegaray desde su aparicion en el mundo literario.

Fué—dice—á raíz de la revolucion de Septiembre, y en ellas se vislumbra el espíritu de la Revolucion.

Algunas frases intencionadas aludiendo á aquellos acontecimientos, fueron recibidas con gestos y murmullos por los elementos que simpatizan con aquella Revolucion.

Habla luego de lo que puede llamarse la ética gramatical de Echegaray, y Maurra hace signos de gran entusiasmo.

Habla del alcance filosófico de El gran galeoto, y cita algunos párrafos de las criticas que hicieron La Epoca, El Imparcial y El Liberal, ocupándose del estreno.

Estudia la hermosa conjuncion que se observa en las obras de Echegaray, de la lirica y la gramática, y censura á los detractores del gran dramaturgo.

Lo mismo que se ha dicho de Echegaray—añade—se ha dicho de Shakespeare, Cervantes y Calderón.

Habla de las obras de Echegaray que tienen vigor y energia, y las compara en esto á la encina y al roble, y no á otras flores andebles y que se trochan al primer soplo del viento.

El viento de la critica no podrá tronchar el alcance de las obras de Echegaray.

Se dirige al rey agradeciéndole su presencia en este acto y habla de la necesidad de hacer una exaltacion de la pasion y de la vida, como hecho Echegaray en el orden teatral.

La concurrencia se olvida de que está el rey delante, y la etiqueta prohíbe aplaudir y tributa aplausos muy nutridos al señor Silvela, que si en algunos momentos no ha olvidado su abolengo reaccionario, en general ha estado elocuente y ha ensalzado, como es debido, el genio de Echegaray.

Desde Mukden á Khorbin

Madrid 18 (4 m.)

Kuropatkin ha telegrafado al czar, que ha llegado á Kerbin el grueso del ejército que combatía en Tie-Ling.

Bojas rusas y japonesas
Un telegrama oficial de Tokio dice que las bojas experimentadas por los rusos en la batalla de Mukden, ascienden á 100,000 entre muertos y heridos, y á 45,000 prisioneros.

Las bajas del ejército que mandaba el general Oku, fueron solo de 20,000 hombres.

Según rindiéndose numerosos destacamentos rusos que no han podido incorporarse al grueso de su ejército.

Se desmienta la muerte del general Bildersbitz.

Kuropatkin

El general Kuropatkin ha hecho entrega del mando supremo del ejército al general Litkevitch.

En breve saldrá para San Peterburgo. En camino de Rusia y una vez que salga del radio de acción del ejército recuperará sus antiguas funciones de ayudante del czar.

El sucesor de Kuropatkin

Madrid 18 2 á 5 t.)
Los periódicos de ayer de San Petersburgo anuncian que el general Kuropatkin ha tomado el camino de tierra para la capital de Rusia.

El Kruss cree saber que el nuevo generalísimo Litkevitch tendrá por jefe de E. M. al general Okukhinow, y que se instituirá en el teatro de la guerra un Consejo militar provisional, en el cual figurarán los generales Dragomiroff y Dokhtourow.

La entrada de Oyama en Mukden
La entrada de Oyama en Mukden, se ha conocido por un despacho transmitido el día 15 desde el cuartel general de Oku, por la vía Fusan.

Las autoridades chinas salieron a recibir al generalísimo, y los japoneses, a millares, se apretaban en las calles de Mukden para presenciar la ceremonia. Los edificios públicos y muchas casas particulares estaban adornadas con millares de banderas japonesas.

El botín de Tie Ling

Un despacho del cuartel general del ejército japonés, fecha 17, dice que la estación de Tie-Ling, cuando la ocuparon los japoneses, hallábase abarrotada de provisiones, como fué encontrada la de Liao-Yang. Inmensas cantidades de víveres y de ferroses refuente amontonados en la estación. Los rusos habían incendiado las dos terceras partes de estos depósitos.

Los japoneses han cogido, sin embargo un importante botín. El telegrama del cuartel general que refiere todo esto, dice que por falta de tiempo el valor del botín no ha sido aún estimado, y añade que los japoneses hicieron a los rusos numerosos prisioneros en la división del ala derecha.

En Karbin

El corresponsal en Karbin de la Novoe Vremia, de San Petersburgo, telegrafía a su periódico que a la población de la ciudad machó el parece una horrible pesadilla la nueva retirada de los rusos. Muchas detenciones han sido hechas entre los chinos y coreanos de Karbin. A pesar de la actividad desplegada en la evacuación de los heridos, añade el corresponsal que Karbin está un rebosando.

El ejército de Negi

El ejército de Negi ha marchado sobre Mukden a paso de carga. El primer día hizo treinta millas de recorrido; el segundo treinta y cinco; el tercero veinte, y el cuarto quince.

Un destacamento fué enviado por Negi para apoderarse de Kurepatkin y de su Estación Mayor; pero éstos pudieron escapar antes de que las comunicaciones fueran cortadas.

El 9 de Marzo Negi había concentrado sus tropas y se disponía a marchar sobre Tie-Ling, cuando las reservas generales rusas, en número de 40.000 hombres, le atacaron vivamente. Se trabó un combate encarnizado, á cuyo final todo un cuerpo de ejército fué envuelto por los japoneses, que habían recibido refuerzos.

Desde entonces los rusos comenzaron a tirar sus armas y agitar sus pañuelos en señal de rendición.

Togo en Singapur

La escuadra japonesa ha dado vista á Singapur.

Se cree que la de Rodiestuenki tendrá que aceptar batalla ó abandonar las aguas de Madagascar en donde se halla.

El general Linievitch

Un telegrama de San Petersburgo dice que el primer acto del general Linievitch el encargarse del mando del ejército ruso, ha sido prohibir terminantemente la circulación de los despachos de la Prensa.

Por la paz

Corren rumores de que el Japón ha hecho saber oficialmente que aceptaría negociaciones de paz.

Entreviá con Gorki

El Heraldo publica una hermosa plana de Morote hablando con Gorki.

Realiza esta plana una intencionada nota artística que representa á Máximo Gorki llevando sobre los hombros un niño robusto, el zar llevando á su heredero en brazos y al Mikado, llevando á su nieto. En el fondo hay un sol nascente. «¿De cuál de los tres es el porvenir?» Así se titula la alegoría.

Morote relata las incertidumbres y penalidades del viaje á Dirvälligehof, residencia del insigne novelista. Una vez en su presencia, surge una gran dificultad, por no saber Gorki hablar francés. Madame Andrewa, amiga del insigne escritor, que representa todos sus dramas, fué la intérprete de las manifestaciones recíprocas. Gorki explica los incidentes de su prisión. Formó parte de una Comisión de literatos que visitó á Mirsky y á Witte.

Este le dejó en libertad, después de decirle que nada podía hacer en favor de las aspiraciones del pueblo. Después, en la estación de Varsovia, cuando tomaba billete para Riga, fué detenido y conducido á la fortaleza de Pedro y Pablo. Relata Gorki las penalidades sufridas en la prisión, registros, cachos y privación de toda clase de libros y elementos de trabajo. En aquella prisión contrajo una enfermedad, de la cual no se curó con medicinas, sino por haberle permitido escribir Los hijos del sol, es decir, los rusos del porvenir. Preguntó á Morote qué significaba la intelectualidad española, la Asociación de la Prensa, el Ateneo y todas las entidades españolas que protestaron de su prisión y le rogó que le escribiera estas impresiones, como le hizo el periodista español. Después declaró Gorki que él no es político; que no sigue la escuela de Tolstói, aunque le admira, sino que es democrata é individualista. En párrafos muy hermosos, dice Gorki.

«Tengo fe firme, firmeza de la revolución en una revolución creadora que funda una raza nueva, y eso que el principal obstáculo no está en la autocracia, sino en el atraso, en la ineducación del pueblo. Es tal y tan grande nuestro atraso, que diríase que en el ór-

den nacional los rusos que viven ahora representan lo que los animales antediluvianos en el orden zoológico. Somos la especie desaparecida del resto del planeta. ¿Quién lo duda? Rusia y Turquía son los dos pueblos más atrasados del mundo, y en ambos es la religión la culpable; la religión que engendra un fanatismo bárbaro y salvaje, y somos los rusos el país más fanático de la tierra, y, por consiguiente, el más irreligioso: aquí es el icono, no Dios, quien reina; aquí no es moral sino el rito, quien guía nuestras acciones; aquí estamos en la adoración de objetos inanimados, maderas, símbolos de una idea religiosa, arcaica, grosera, fetichista.»

Dirigiéndose, más que á Morote, al pueblo ruso, Gorki estalla nervioso como presa de una gran agitación. Sallan de sus ojos fulgores mezclados de rabia y de alegría. El patriota lloraba la derrota de Rusia; el pensador se recogía al ver que en la catástrofe estaba la emancipación de su pueblo.

Madama Andrewa tuvo que esperar largo rato—dice Morote—para poderme traducir la elegante arenga de Gorki, pues sus palabras parecían una arenga dirigida al pueblo ruso. El Japón es un instrumento providencial para la salvación de Rusia. Si los japoneses no nos derrota, si las armas rusas resultaran vencedoras, se retrasaría en siglos la revolución en Rusia. La guerra ha sido y será, pose á las grandes calamidades que produce, un elemento de progreso á fin de redimir a los pueblos que no saben ó no quieren redimirse á sí mismos. ¿Ejemplos? los hay á montones en la historia de la humanidad, en la propia historia de Rusia. Viendo los tiempos presentes y para no hablar de los saludables efectos que en nuestros adelantos tuvo la victoria repetida de los suecos, ¿qué significaron todos los reveses que experimentamos en el siglo XIX sino la penetración de las ideas europeas? ¿Pobres de nosotros si Napoleón no viene á Rusia! A estas horas de nuestra historia se le ha ocurrido á la autocracia medir su fuerza y su poder con el Japón. No hay institución en el mundo que no libre á sí propio su ruina y su muerte. La guerra es el instrumento providencial de nuestra emancipación. Soy patriota; sí, para desear que la patria se vea libre de la teocracia y la autocracia y no para desear que la autocracia persista y triunfe. Si eso sucediera para nuestro mal, tendríamos que volver á los tiempos de Iva el Terrible.

Terminó diciendo que Tolstoy está garantido en sus libros, en sus pensamientos, en sus sueños de anarquista cristiano por toda la Europa que lo guarde.

Hay algo que está por encima de todos los poderes de la tierra y es el derecho de pensar, el raciocinio y la conciencia humana. ¡Feliz España! Yo la saludo, pues hay elementos valiosos que han reivindicado para siempre la libertad de pensamiento y de la palabra.

Las subsistencias

Lo que propone el Gobierno

El proyecto que el ministro de Hacienda ha presentado al Consejo de ministros para resolver el problema de las subsistencias propone las siguientes medidas:

Presentar á las Cortes un proyecto relativo á la mejora de los cambios, poniendo término á la depreciación de nuestra moneda.

Solicitar de las Cortes la modificación de la ley referente á los derechos de introducción de trigos y harinas.

Rebajar á 20 y 10, respectivamente, los derechos de introducción de los buques, vacas y terneras procedentes del extranjero.

Rebajar á 25 pesetas los 100 kilos en lo relativo á los tecinos.

A 10 pesetas las carnes de buques, vacas y terneros nacionales.

Precurar la modificación de las tarifas de transporte en las distintas Compañías para que los productos de toda España puedan acudir á todos los mercados.

Solicitar rebaja de las empresas de ferrocarriles de las tarifas de transportes para los artículos de consumo.

Establecer en todas las capitales almacenes de artículos de consumo, donde los productores puedan enviarlos por ferrocarril, mediante unos módicos derechos, quitándose así los intermedios, que no son los que menos contribuyen al aumento de los artículos.

Obligar á los Ayuntamientos á que tengan dehesas donde los ganados no pierdan carnes ni los ganaderos tengan que sucumbir á las exigencias de los intermediarios.

Montar servicios de conducción desde los puntos de producción á los mercados.

Establecer por cuenta de los Municipios en las grandes capitales tabernas reguladas donde se elaboren clases de pan idénticas á las de los particulares.

Reorganizar la policía de los mercados.

Promover por todos los medios las Sociedades cooperativas de consumo dándoles cuantas facilidades estén al alcance del Estado.

Promover el establecimiento de depósitos y del crédito agrícola para arrancar á los pequeños propietarios de las manos de los usureros.

Fomentar las obras públicas con objeto de dar trabajo á los obreros.

Negociar con las empresas de ferro-

carriles que estas establezcan en todas las estaciones artículos de consumo poco fáciles de descomposición.

Facilitar el transporte de las carnes, huevos y demás artículos susceptibles de descomposición, en tiempo relativamente largo.

Establecer una escala reguladora de tarifas de consumos.

Reorganizar la legislación vigente en lo relativo á la contribución urbana, rústica y pecuria para buscar un tipo fijo.

En la contribución industrial se establecerá una baja en los precios.

Próximas carreras de lanchas automóviles

Ha llegado á esta ciudad el distinguido periodista francés Dr. Dubois, redactor de Le Matin, de París, que viene para preparar los trabajos para las próximas carreras de lanchas automóviles que tendrán lugar entre Argel y Marsella durante el mes de Junio del año actual.

Las lanchas que tomen parte en la carrera y demás buques que vengán custodiándolas es muy probable que recalén en nuestro puerto.

Se practican gestiones para que dichos buques permanezcan dos días en Mallorca y entre los festejos que se preparan figura una excursión marítima alrededor de la isla.

Asegúrase que las autoridades y algunas corporaciones de esta ciudad concederán premios para dichas carreras.

Mucho celebraremos la venida á este puerto de los buques mencionados.

Enfermedad de los almendros

En el Felanigense del sábado leemos lo que sigue:

«La enfermedad de los almendros, sobre cuyo origen y desenvolvimiento tanto discuten los técnicos el año último, ha aparecido en el cercano predio de Son Suau. Hemos tenido ocasión de examinar algunas ramas de los árboles atacados, y no cabeduda de que todos los síntomas de la plaga son los mismos que se notan en varios almendrales del distrito de Cas Concos cuando los agricultores se dieron cuenta de la existencia de este nuevo enemigo de su más valioso producto agrícola.

La ineficacia oficial para acudir al remedio preventivo y curativo de este mal, parece que quedó dormida tan luego no se tuvieron á la vista sus consecuencias, que hoy reaparecen en la cosecha pendiente de recolección. ¿Se esperará á despertarla cuando la situación sea desesperada? Creemos que la cuestión es de capital importancia para Felanitx, paza que ocupe preferentemente la atención de las autoridades y de los propietarios.»

Los restos de D. Jaime III

Un banquete

A las dos de la tarde del sábado el Ilmo. Obispo de este Diócesis Dr. Campins, obsequio con un banquete á los comisionados valencianos y mallorquines que han intervenido en la traslación á Palma de los restos de D. Jaime III de Mallorca.

Esta tuvo lugar en el Palacio Episcopal.

Los restos

Los reales despojos fueron colocados ed la tarde del sábado, en el sitio que se les había preparado, en donde permanecerán interin se construye el mansoleo que ha de guardarlos definitivamente.

Los comisionados valencianos

Los canónigos valencianos Sres. Chabás, Sanchis Civera y Fiol se hospedan en el Palacio Episcopal.

El Alcalde de Valencia D. Miguel Polo y el diputado provincial Sr. Fernández de Córdoba hospédanse en el Grand Hotel.

Los comisionados valencianos verificaron ayer algunas excursiones por los alrededores de esta ciudad.

La Sociedad Anónima «Aguas y Sales de Mediana de Aragón» agradecida al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir un deber de gratitud con esto, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la «Cajita Ideal» conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

Al Lente de Oro

25 Brossa 25

De una peseta en adelante, Gafas para vistas cansadas. LENTES y GAFAS CRISTAL roca y demás clases. Composturas Molduras. Cuadros. Estampería Precios muy reducidos.

VERMOUTH SERRANO

A base de vino puro de moscatel puro de Jerez de la Frontera. La bebida más inocente que se conoce, pueden beberla caballeros, señoras y niños. De venta en todos los principales establecimientos.

EL JOVEN D. PEDRO JAUME JAUME Ha fallecido después de recibidos los Sacramentos E. P. D. Sus desconsolados hermanos, hermanas, tíos, tías y demás parientes, suplican á sus amigos le tengan presente en sus oraciones y asistir al rosario que en sufragio de su alma se rezará á las ocho de esta noche en la iglesia de la Concepción y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada y mañana martes, al funeral que en sufragio de su alma se celebrará á las diez y media en la iglesia, parroquial de San Jaime. No se invita particularmente.

Venganza por celos

Ayer en la plazuela del Carmen, frente al Cuartel, habíase aglomerado buen número de personas, con motivo de que varios soldados y paisanos habían traído á empujones á un individuo, de lo que este protestaba fuertemente.

Interrogados por uno de nuestros reporters algunas personas de la que aguardaban ver el qual de aquella escena, se nos contó que el individuo que había venido sujetado, y que decía llamarse Vidal, había intentado arrojar por la muralla á su esposa, de la que se contaban multitud de infidelidades.

Anteanoche el engañado esposo había sorprendido, lo que había sido la causa de la medida extrema á que había resuelto apelar aquel.

Apercibidos de los gritos que daba la mujer algunos soldados ingenieros que se dirigian al cuartel y varios paisanos, acudieron al lugar del suceso, evitando con su oportuna presencia que se cometiese un crimen.

Detenido el Vidal, conducido al Cuartel, se hizo cargo del mismo la guardia civil, la que lo ha puesto á disposición del Juzgado.

Asuntos municipales

En la primera sesión ordinaria que celebre el Ayuntamiento, se procederá al sorteo de las vacantes de vocales asociados que deben formar parte de la Junta municipal de esta ciudad durante el corriente año.

Durante la presente semana estarán encargados de los servicios de Gobierno y Policía el Sr. Villalonga (A.); de Obras, el señor Rebas; de Ensenche, el Sr. García Orell; de Alumbrado, el Sr. Pou (F.) y de Fomento y Beneficencia, el Sr. Alemany.

Parr esta tarde á las doce y media y á la una están convocadas respectivamente las Comisiones de Fomento y de Gobierno y Policía.

Crónicas judiciales

Audiencia

Esta mañana á las diez y media ha tenido lugar la vista en juicio oral y público de la causa procedente del Juzgado de la Catedral de esta Ciudad contra Juan Moragues Garau y Juan Sastre Abrines sobre delito de caza.

Acusa el Sr. de la Quintana quien en sus conclusiones provisionales pide se imponga á cada procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

Declaran solo dos guardias civiles. En vista de las pruebas practicadas el Fiscal eleva á definitivas sus conclusiones.

El defensor Sr. Janer solicita la libre absolución de su defendido entendiendo que este no delinquiró.

El señor Presidente declara el juicio para sentencia.

Concluida la anterior vista se ha dado principio al juicio oral de la causa seguida en el Juzgado de la Lonja contra Rafael Mateu Demenech y Bartolomé Planas Seguí sobre estafe á Guillermo Bernat.

Ocupa la Tribuna del Ministerio público el Sr. de la Quintana y les defensas corren respectivamente á cargo de los letrados Señores Oliver y Canals.

El Sr. Fiscal en sus conclusiones provisionales solicita se imponga á cada uno de los dos penados la pena de tres meses y un día de arresto mayor multa de ciento veinte y cinco pesetas y pago de costas y accesorias.

Se practica la prueba testifical en el momento de cerrar la presente edición.

Para mañana á las diez y media está señalada ante la Audiencia provincial con inter-

veación del Tribunal del Jurado, la vista de la causa procedente del Juzgado de instrucción de la Catedral instruida sobre abusos deshonestos contra Bartolomé Bartolomey. Acusará el Teniente Fiscal señor de la Quintana y defenderá al procesado el abogado D. Francisco Martorell.

Teatrales

Asistencia Palmesana

Las obras que se pusieron en escena, el sábado, por la compañía que dirige D. Bernardo Manera, fueron, La Campana de la Almudaina, y la chistosa pieza Los Codornices.

Y anoche el precioso drama en 3 actos, El Gran Galeoto y Los Tocayos.

En su desempeño se distinguieron notablemente la Sra. Usera (V.) y los Sres. Manera y Ferrán en sus respectivos papeles.

El público aplaudió repetidas veces la labor de los artistas.

El agente general en las Baleares del Instituto Español don Doro Pastor nos ruega la inserción de las siguientes líneas que publica El Correo Catalán:

«Enterado nuestro venerable Prelado de que una sociedad general de seguros sobre enfermedades, titulada «Seguro Nacional», anuncia publicamente los nombres de las personas que constituyen las Juntas consultiva y de Gobierno y que el frente de ellas figura como presidente Su Eminencia Rdma. y como delegado suyo especial el M. Ilre. canónigo Arcipreste Sr. don Eduardo María Vilarrasa, á pesar de haber sido advertida verbalmente y por escrito dicha Sociedad de que el eminentísimo Prelado no aceptaba tal presidencia; per conducto autorizado hacemos público que Su Eminencia ni ejerce dicha presidencia, ni ha designado delegación alguna, ni tiene absolutamente parte en ninguno de los acuerdos, actos ó operaciones de la expresada Sociedad.»

ALCALDIA DE PALMA

En la sesión pública ordinaria que debe celebrarse este Excmo. Ayuntamiento el día 20 del actual en primera convocatoria, ó en su caso el 22 del mismo en segunda, se procederá al sorteo de las vacantes de vocales asociados que deben formar parte de la Junta municipal de esta Ciudad durante el corriente año.

Lo que se anuncia al público en cumplimiento de lo prevenido en el art. 68 de la Ley municipal.

Palma 17 Marzo de 1905.—El Alcalde, Antonio Planas.

VALORES LOCALES

Cotización corriente

Table with 2 columns: Instrument/Company and Price. Includes Fomento Agrícola (101 00), Crédito Balear (101 50), Sainera Española (149 00), Bancos Municipales (41 00), Id. Obligaciones (104 00), Islaña Marítima-Acciones (58 50), Ferro-carriles de Mallorca (60 00), Alumbrado por Gas (90 00), La Económica (10 00), La Alfombrera (65 00), Banco de préstamos (3 00), Banco de Felanitx (36 00), Banco de Sóller (50 00), El Gas (Sóller) (20 00), La Propagadora (Inca) (20 00), Fomento A. I. y C. de Lluçmayer (40 50).

Curación rápida, segura é infalible de ja tos, resfriados, bronquitis, catarros, gripe, tos-forina é efeciones pulmonares. Tratamiento moderno para combatir la tuberculosis.



Especialidad acreditada á la cual reurren los médicos, por su composición racional y científica. VENTA.—Farmacia del Dr. J. Valenzuela y principales.

Telegramas

No hay paz—Seguira la guerra

Madrid 20 (1)

Estos últimos días han corrido con muchos insistencia rumores de que probablemente se intentaría por los gobiernos ruso y japonés entraria en negociaciones para llegar á la paz.

Estas noticias habian sido transmitidas por diferentes corresponsales.

Comunican de Londres que el embajador japonés residente en aquella capital, recogiendo estos rumores, ha desmentido que el gobierno se haya ocupado de la paz, afirmando por otra parte que continuará tenaxmente la guerra para cuya victoria hállase el pueblo japonés resuelto á llevar á cabo cualquier sacrificio.

Ha añadido el embajador que el Japon no ignora, al romperse las hostilidades, las consecuencias de la guerra, hallándose preparado en hombres y dinero para sostenerla por espacio de tres años.

El viaje del Kaiser

Madrid 20 1'5.

Anúnciase que el emperador de Alemania, Guillermo II, emprenderá brevemente su viaje por el Mediterráneo, y el próximo domingo llegará al puerto de Mesina en Italia.

El rey Victor Manuel acudirá á este punto para saludar al soberano alemán, los cuales celebrarán una entrevista á la que se concede gran importancia diplomática.

La revolución en Rusia.—Descubrimiento

Madrid 20 1'10

Comunican de San Petersburgo haberse recibido en aquella capital noticias de Moscú relativas á los trabajos revolucionarios.

En Moscú ha sido descubierta la organización, por medio de la que trabajaban las juntas revolucionarias.

A consecuencia de este descubrimiento han sido detenidas y reducidas á prisión mas de trescientas personas.

Mas del descubrimiento

Madrid 20 1'15

San Petersburgo.—En el local donde se hallaba establecida la Junta magna de los revolucionarios han sido encontrados gran cantidad de efectos explosivos y de armas.

Halláronse también numerosos documentos, los cuales prueban que los individuos de la junta revolucionaria procedían con arreglo á instrucciones que recibían del comité ruso establecido en Londres.

Este comité asesoraba también á los revolucionarios de Moscú.

La crisis italiana

Madrid 20 1'20

Comunican de Roma que sigue sin resolver la crisis que se planteó hace algunos días con la dimisión del primer ministro Sr. Giolitti.

El Rey Victor Manuel ha celebrado numerosas entrevistas con las principales personalidades de la política.

No se ha confirmado que el monarca haya encargado de la formación del nuevo ministerio al conocido político Sr. Fortis.

La crisis va complicándose de cada vez más.

El homenaje á Echegaray

Animación en las calles

Madrid 20 1'25.

Ayer era el día fijado para celebrarse el homenaje nacional al eminente literato y hombre de ciencia, D. José Echegaray, con motivo de habersele concedido el premio universal de literatura de la institución sueca fundada por Nobel.

El día fué espléndido y hermoso un verdadero día de primavera.

La animación reinó por las calles de Madrid mucho tiempo antes de la hora fijada para el comienzo

de la fiesta que iba á celebrarse en honor del célebre dramaturgo.

Manifestación imponente

Madrid 20 1'27

Se ha celebrado la manifestación en honor de Echegaray. Esta ha resultado verdaderamente grandiosa é imponente.

Figuraban en la misma individuos de todas las clases sociales, y tiénese por la mayor que ha recorrido las calles de Madrid.

Calculase que el número de personas que han tomado parte en este acto ascendían á más de cien mil.

Colgaduras.—Banderas.—Tranquilidad.

Madrid 20 1'30

La manifestación ha recorrido el itinerario que se había señalado.

En todas las calles y balcones aparecían vistosas colgaduras, con inscripciones relativas al Sr. Echegaray.

En la manifestación había multitud de banderas y estandartes de las diferentes agrupaciones y sociedades que estaban representadas.

A pesar de la enorme muchedumbre que formaba la manifestación que llenaba apretadamente todas las calles de tránsito, aquella se ha realizado con el mayor orden y tranquilidad, sin que haya tenido que registrarse ningún incidente ni desgracia.

Elogiase el admirable orden con que se ha celebrado el acto.

Vitores.—Aplausos

Madrid 20 1'33

La manifestación recorrió el trayecto, resonando durante todo el acto los aplausos y los vitores.

El nombre del señor Echegaray fué aclamado multitud de veces con gran entusiasmo.

Los aplausos y las aclamaciones no cesaron un momento, mientras se realizaba el acto.

La muchedumbre

Madrid 20 1'35

Una muchedumbre inmensa agolpábase por todos los puntos que tenía que recorrer la comitiva.

Los balcones estaban atesadísimos de gente.

Durante largo tiempo la circulación de coches y tranvías quedó completamente suspendida, pues era materialmente imposible dar un paso.

Desde los balcones agitábase los pañuelos, uniéndose los aplausos que allí resonaban á los que en las calles daba la multitud.

Hubo momentos que el acto resultó imponente.

Los reyes en la terraza

Madrid 20 1'40

Al pasar la manifestación por frente al Palacio real, los alrededores de éste estaban ocupados por un enorme gentío.

Los reyes salieron á la terraza para presenciar el paso de la comitiva.

Al encontrarse esta frente al Palacio, las aclamaciones aumentaron reinando entusiasmo indescriptible.

Personalidades en la manifestación

Madrid 20 1'43.

Entre el gran número de personalidades que formaban en la manifestación figuraban los generales Ochando Cerero, Suárez Inclán y Ordóñez.

Hallábanse también presentes casi todos los literatos residentes en esta Corte, y entre los políticos figuraban en primer término los señores Silvela, Date, Vega de Armijo, el ministro de Instrucción, Sr. Lacierva, y los señores Azcárate y Canalejas.

Otros muchísimos personajes de la política, de la ciencia, del arte y de la literatura formaban en las filas de la manifestación.

En el Ateneo.—Preside el Rey

Madrid 20 1'45

La sesión que se ha celebrado en el Ateneo, en honor de Echegaray ha resultado brillantísima, asistiendo una concurrencia tan numerosa como notable.

El acto estaba presidido por S. M. el Rey, teniendo una solemnidad extraordinaria.

Pronunciaron los discursos que estaban señalados, en todos los cuales se enalteció la figura y la significación, así como labor prodigiosa del ilustre anciano que se festejaba.

Final del Ateneo.—Dando gracias

Madrid 20 1'50

El señor Moret, como Presidente del Ateneo, resumió los discursos que se habían pronunciado.

S. M. el Rey don Alfonso pronunció en breve discurso congratulándose del acto que se hacía en honor del eminente anciano.

El señor Echegaray levantóse para dar las gracias por el homenaje que se le rendía, considerándolo inmerecido.

En la Biblioteca.—Desfile de comisiones.

Madrid 20 1'55

La Biblioteca Nacional era el lugar señalado para que el Sr. Echegaray recibiese á las comisiones que pasarían á saludarle.

En la escalinata de aquel edificio esperaba el Sr. Echegaray, á quien acompañaban sus parientes y la eminente actriz María Guerrero, que ha estrenado la mayor parte de las obras últimamente escritas por el célebre dramaturgo.

Las Comisiones.—Aclamaciones

Madrid 20 1'57

En aquel punto de la Biblioteca Nacional el señor Echegaray recibió las numerosas Comisiones, que desfilaron ante aquel, aclamándole y aplaudiendo con entusiasmo.

El ilustre anciano las saludaba descubriéndose, preso de la mas viva emoción.

La condecoración.—Abrazando al ejército.—Ovación.

Madrid 20 2

El general Cerero aproximóse al señor Echegaray, colocándose á la banda de la gran Cruz del Orden Militar.

El condecorado sintió una emoción muy intensa, abrazando fuertemente al general Cerero, y manifestando que en él abrazaba á todo el ejército.

El rasgo del señor Echegaray produjo una explosión de aplausos, que degeneró en una ovación ruidosísima y prolongada.

El discurso de Canalejas

Madrid 20 2'5

Las comisiones con sus estandartes rodearon al señor Echegaray.

Produjose en aquel momento un gran silencio, tras de lo que comenzó á hablarel señor Canalejas. El discurso que pronunció éste fué elocuentísimo.

Enaltece al Sr. Echegaray y describe en párrafos brillantes la manifestación que acababa de realizarse y el aspecto soberbio que ofrecía la calle.

El Sr. Canalejas fué objeto de estruendosos aplausos.

Contesta Echegaray.—Ovación

Madrid 20 2'10

El Sr. Echegaray emocionadísimo contesta á Canalejas agradeciéndole los elogios y la manifestación que tenía efecto.

Dijo que no lo merecía, y lo dedicó al pueblo que trabaja.

Las palabras de aquel provocaron una ovación estruendosa, que duró largo tiempo.

Multitud de personas que le rodeaban le abrazaron.

El Sr. Echegaray sufrió un síncope, cayendo desvanecido.

Inmediatamente le fueron prestados los convenientes auxilios, reponiéndose al cabo de poco.

María Guerrero esuechó llorando al festigado.

El desfile terminó á las 6 y 15 minutos, en medio de la tranquilidad más absoluta.

El único incidente

Madrid 20 2'15

El único incidente que se ha registrado durante toda la fiesta ha sido el que ha sufrido un estudiante.

Este cayóse al subir por la escalinata de la Biblioteca sufriendo una

ligera contusión en la rodilla.

Desfilan...—Silbidos

Madrid 20 2'20

Al pasar la manifestación por en frente del Palacio de la presidencia del Consejo, este no ostentaba ninguna colgadura.

Oyéronse muchos silbidos, que obligaron á retirarse á los que ocupaban los balcones.

La prensa de París

Madrid 20 2'25

Comunican de París que los periódicos de aquella capital publican artículos que enaltecen al señor Echegaray como literato y como hombre de ciencia.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases.

SAN NICOLÁS 8, PALMA

Gaceta del día

Los mingitorios

A pesar de haberse recibido multitud de quejas referentes al mal estado y pestilente oler que despiden los mingitorios existentes en la calle del Teatro, continúa siendo la limpieza de aquellos bastante deficiente.

Suspensión de ejercicios

Con motivo de haber sido vacunados los reclusos incorporados al 1.º de Marzo á filas, ha sido suspendida la instrucción de aquellos durante algún tiempo.

Nombramiento

Ha sido nombrado Depositario Pagador de la Delegación de Hacienda de esta provincia nuestro amigo D. Juan Gamundi.

Le felicitamos.

Le felicitamos. Hoy ha sido reanudada en el Ayuntamiento la talla de mezos que fué suspendida el viernes con motivo de haber de llegar el sábado los restos del rey Jaime III.

Presunto prófugo

Por el alcalde de Santa María se cita llama y emplaza al mozo del actual reemplazo José Cabet y Masot para que comparezca ante aquella alcaldía antes del 26 del actual bajo apercibimiento de incurrir en las responsabilidades á que hubiere lugar.

Edicto de Marina

El Juez instructor de esta Comandancia de Marina, por medio de edicto, concede audiencia instructiva á los que se consideren interesados en el naufragio del pailebot «María de la Cruz», folio 15 de la 3.ª lista de Sóller, ocurrido á unas seis millas al Este de Cabrera el día 22 de Noviembre último.

Repartos de consumos

En la casa Consistorial de Campanet se halla expuesto á efectos de reclamación el reparto de consumos del año actual.

A los mismos efectos estará también expuesto el reparto efectuado por el Ayuntamiento de San Lorenzo.

Perro detenido

En el cerral común del pueblo de Villafraanca se halla detenido un perro de presa, de cerca de un año de edad, color gris, de gran corpulencia.

El que se crea ser su dueño puede pasar á recogerle en aquella alcaldía dentro del tercero día.

Arbitrios extraordinarios

El Ayuntamiento de Pollensa autoriza de por Real orden de 13 de Febrero último para imponer arbitrios extraordinarios sobre varias especies no comprendidas en la tarifa general de Consumos para cubrir el déficit de 14 719 pesetas 69 céntimos que resulta en el presupuesto ordinario para el actual año de 1905, tiene acordado en sesión celebrada el día 10 de los corrientes, intentar los medios previstos por el vigente Reglamento del rama y Real orden de 13 Enero de 1892, á cuyo fin convoca á todos los cosecheros, expendedores ó consumidores de las especies ó artículos que constituyen las referidas arbitrios autorizados y que constan en el expediente que se halla de manifiesto en la Secretaría de dicho Ayuntamiento para que se presenten el día 22 del actual para hacer proposiciones para los conciertos gremiales ó parciales bajo los tipos que quedan señalados en el referido expediente.

Citaciones

El Juez municipal de Petra, cita, llama y emplaza á Bartolomé Genevart Ribot, procesado por haber falsificado la edad en su cédula personal.

El Juez militar nombrado al efecto, cita también á Antonio Bibilini y Catalina Vidá padres del soldado Antonio Bibilini Vidá.

Detención

La guardia civil de San Antonio (Ibiza) detuvo y puso bajo la acción judicial á un sujeto que amenazaba de muerte á su esposa.

¿Robo supuesto?

La benemérita del puesto de Lluchmayar ha dado cuenta al señor Gobernador de un robo que al parecer se verificó en la casa número 57 de la calle del Borne de dicha villa, morada de la anciana Antonia Ana Clar Salvá consistente en 400 pesetas y cierta cantidad de ambulidos.

Según algunos detalles expresados en el parte parece ser que se trata de un robo supuesto.

Multas gubernativas

El gobernador civil Sr. Jalón ha impuesto multas de diez pesetas á Miguel Ramón Vieh, Juan Luis Llabrés, Miguel Quetglas Ferrer y Miguel (a) Rataí, los dos primeros por usar armas prohibidas y los últimos por molestar á las personas que transitaban por el Borne el domingo de Carnaval.

También ha impuesto multas de diez pesetas á cuatro mugeres de vida airada que promovieron fuerte escándalo en la calle de Miró.

Estas multas no se habían impuesto á raíz de las faltas cometidas á causa del período electoral.

Naranjas y limones

Las naranjas, que se recogen en los huertos de Sóller para el embarque se cotizan al precio de 10 á 11'25 pesetas, según clase, la carga.

Los limones continúan pagándose á 15 pesetas, también la carga.

fervo-Cerrii-Palma-Sóller

La nota que ha recogido sub-Comisión Investigadora del ferrocarril Palma-Sóller, del movimiento de pasajeros y mercancías ocurrida durante la última semana, ó sea la comprendida entre los días 4 al 11 de los corrientes, es como sigue:

Pasajeros: entrados 324. Salidos 300. Total 624 pasajeros.

Mercancías: Importación, toneladas —100 128.—Exportación — 39,774—Total toneladas 139'902.

Letras en un colega de Mahón

Esta mañana (jueves 16 último) ha sido encontrado exánime en las aguas de una de las balsas existentes en la Mola, un soldado del batallón del Regimiento infantería de Mahón, destacado en aquella fortaleza.

Se supone que el aludido individuo fué á orillas de dicha balsa al objeto de lavar alguna ropa de su servicio, y que acomodiado por un vahaje, se cayó en las aguas, pereciendo en ellas.

El cadáver ha sido trasladado al Hospital Militar para ser sometido á la correspondiente autopsia.

Deploramos el percance y deseamos que el alma del infortunado soldado haya sido acogida en la Misericordia de Dios.

El almendrón en Felanitx.

El precio del almendrón en Felanitx ha oscilado poco durante la semana última. Págase á razón de 86'00 pesetas el quintal.

Telegramas detenidos

En la Central Telefónica de esta ciudad se hallan detenidos los siguientes despachos:

Hermanos Juan Roá, Son Españolet.—Ana Dominguez, Antich 2 bajo.—Hijos Matas, sin señas.—Ritcher Comp, sin señas.—Rafael Perez, San Juan 10.—Viuda Rosa, Arrabal Catalina.—Rullán, Fábrica Sombreros.—Zapata, sin señas.—Antonio Guilián, crucero Lepanto.—Capitán vapor Cievana.—Josefa Borrás, sin señas.

DENTRIFICOS BOSCH

Mentol, Quina Japón.

Lomejor para la dentadura.

Matacallos BOSCH

Es el único que con una sola aplicación extirpa de raíz los callos, ejos de gallo y durezas.

Caración radical del dolor reumático, articular, agudo y crónico, inflamatorio, nervioso y en todas sus diversas manifestaciones.



Específico recomendado por todas las eminencias médicas, por sus virtudes curativas, basadas en los adelantos científicos modernos. DEPÓSITO: Farmacia de J. Valenzuela principales.

A 0'30 y 0'40 Ptas. litro.

Vino tinto de mesa

Colmada La Providencia.

CARRERAS MILITARES

Preparación

Academia dirigida por los primeros tenientes don Jaime Riera y don Ezequiel Lope, con el concurso de varios oficiales del Ejército, Informes: Pelaires, 35.

¿Sufrís del estómago, del hígado ó de los riñones? Usad en vuestras comidas el «Agua del Pilar» y cesarán vuestras molestias.

Sucursal de la Cerería

FUSTER DE MANACOR

á cargo de Francisco Fuster

OLMOS 134 PALMA DE MALLORCA

Cirios, blandones y toda clase de velas de cera para funciones religiosas, tales como procesiones, entierros, etc., etc.

GRAN COMPETENCIA EN LOS PRECIOS

OLMOS 134 PALMA

INSTITUTO ESPAÑOL

DE SEGUROS SOBRE ENFERMEDADES

Cuenta corriente con los Bancos de España, Barcelona y Crédit Lionays.—Capital de garantía 150,000 pesetas.—Movimiento anual de foudos 500,000 pesetas.

El Instituto Español cuenta en la actualidad con 52.000 asegurados repartidos en 500 sucursales. Su benéfico fin atiende á que toda persona por pobre que sea, en caso de enfermedad, perciba el jornal que poco más ó menos gane disfrutando de perfecta salud, toda vez que por la cuota mensual de una peseta y 10 céntimos, perciben 3 pesetas diarias á los 4 meses de efectuarse el seguro (caso de enfermedad) en las enfermedades de medicina y cirugía mayor, y dos en las de cirugía menor. Pueden asegurarse hombres y mujeres de 12 á 54 años, siempre que al ingresar gocen de buena salud.—Oficina Central, Plaza de la Universidad, 2, Barcelona.—Representante de la sucursal de Palma, Ricardo Pastor, Brondo 5, 2.—Médico inspector, D. Jaime Font y Monteros.—Para más detalles, dirigirse al señor Representante.

AGENTE GENERAL EN BALEARES D. Ciro Pastor García.

ANTIBILIOSO PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

Farmacéutico premiado por el Colegio de la facultad de Madria. Notabilísimas condiciones que abarca.

- 1.º Es gaseoso refrescante y tónico.
- 2.º Es muy agradable al paladar.
- 3.º Es de rápidos efectos.
- 4.º Es suave y no irrita absolutamente nada.
- 5.º Se puede chequear, dándole como un refresco.
- 6.º Sirve de distracción al enfermo el preparárselo.
- 7.º Se conserva indefinidamente.
- 8.º Le pueden tomar hasta los niños de pecho.
- 9.º Es extremadamente útil á las señoritas jóvenes por la preparación de hierro que lleva.
- 10.º Puede tomarse á cualquier hora del día.
- 11.º Posee la propiedad de ser 12.

ANTÍDOTO SOBERANO

ENFERMEDADES BILIOSAS

y corrige inmediatamente Inapetenci a Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades de menstru o, Vahidos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago

12.º Este purgante ha hecho olvidar á la tan renombrada purga de citrato de magnesia, porque como simple purgante y como remedio heroico para las enfermedades del estómago tiene conquistada ya su fama.

Y 13.º ES ALTAMENTE ECONOMICO, pues una elegante caja que contiene seis purgantes, cuesta solo 2 pesetas en toda España

Se vende en Palma, Farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad á 2 pesetas caja.

EN ESTA IMPRENTA

se hacen toda clase de trabajos tipográficos:

- FACTURAS,
- FOLLETOS,
- REVISTAS,
- VOLANTES,
- MEMBRATES,
- ETIQUETAS,

TARJETAS DE VISITA — CARTELES Y EMBLEMAS PARA FUNCIONES RELIGIOSAS TANTO EN NEGRO COMO EN COLORES Como también se confeccionan: RECORDATORIOS

ESQUELAS MORTUORIAS


SE DESEA

Arrendar para un señor solo por mensualidades una sala y alcoba en punto céntrico y casa de poca familia.

Razón: Marina 72—casa B. Estela

DILIGENCIAS

PUEBLOS	PUNTO DE PARADA	Salto Llegada de Palma Palma
Andraig . . .	c. Pelaires, 98.	2 t. 7 m
S' Arracó . . .	c. Pelaires, 98.	2 t. 7 m
Capdellá . . .	c. Santacilia.	2 t. 8 m
Calviá	c. Santacilia.	2 t. 8 m
Esporles . . .	p. Olivar.	2 t. 9 m
Establiments .	p. Olivar.	2 t. 9 m
Estallenchs . .	p. Olivar.	2 t. 9 m
Banyalbufar . .	p. Olivar.	2 t. 9 m
Algajobes . . .	p. Olivar.	2 t. 9 m
Valldemosa . .	c. S. Miguel, 84.	2 t. 8 m
Deyá	c. S. Miguel, 84.	2 t. 8 m
Soller	c. S. Miguel, 80.	2 t. 8 m
Bunyola	c. S. Miguel, 80.	2 t. 8 m
Lluchmayor . .	c. Bauló, 6.	2 t. 8 m
Santanyí	c. Bauló, 6.	2 t. 8'30
Campós	c. Bauló, 6.	2 t. 8'30
Sancelias . . .	p. San Antonio.	2 t. 8'30
Sta. Eugenia . .	p. San Antonio.	2 t. 8'30
Felanig	p. Mercadal, 13.	2 t. 6 m
Algaida	p. Mercadal, 13.	2 t. 6 m
Montuiri	p. Mercadal, 13.	2 t. 6 m
Porreres	p. Mercadal, 13.	2 t. 6 m



PECHOS

Su desarrollo y belleza

Píldoras Circasianas del Doctor FERD BRUN

Dedicamento interno inofensivo y absolutamente eficaz para obtener el DESARROLLO NATURAL DEL SENO, dándole todas las condiciones exigidas por la belleza, al par que asegura la indemnidad de las glándulas en el período de la lactancia y la mejor nutrición del niño.

6 pesetas frasco

De venta: En las principales farmacias de Europa y América. Palma: Farmacia de Valenzuela.



Milagrosos Confites COSTANZI

Para las Estrecheces Uretrales

Uretritis--Prostatitis--Cistitis

Catarros de la Vejiga

COSTANZI

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los CONFITES COSTANZI, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías génito urinarias su estado normal.—Una caja de CONFITES COSTANZI, 5 pesetas.

Males Venéreos Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados CONFITES ó INYECCION COSTANZI.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sífilis Curación radical con el Antisifilítico ROOB COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infectada. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos impotencia, mancha, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir ferzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades COSTANZI, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se estirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite á los incrédulos el pego una vez curados, mediante un trato especial.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de don Jan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14 y en sus Agentes generales para España, GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4 Barceloná.

Vapores Trasatlánticos A. Folch y C.ª

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, y Río Janeiro, saldrá el día 27 de Marzo, del puerto de Barcelona, el vapor español

ARGENTINO

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía, señores MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

Sociedad anglo-Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima—Capital 2.000,000 de pesetas—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35—Delegación de la casa «Grosley y Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson»—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía»—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas Bloks.

Material de minas—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30,000 caballos de fuerza.

Único representante BERNARDO ESTELA, Palma de Mallorca

SOCIEDAD GENERAL

DE

TRANSPORTES MARÍTIMOS Á VAPOR DE MARSELLA

Servicios del mes de Enero de 1905

LÍNEA DIRECTA DEL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 11 Marzo directamente para Montevideo y Buenos Aires, el magnífico y rápido vapor francés

PROVENCE

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 21 de Marzo para Bahía, Río Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

FRANCE

Consignatarios en Barcelona: R'POL y Comp.ª, dormitorio de San Francisco, 25, pral.

Mediana de Aragón

Aguas y Sales naturales purgantes Sulfatadas-Sódicas-Línicas-Magnesiadas

No exigen régimen. Son de efecto seguro—No irritan jamás

MEDALLA DE ORO.—PARIS 1900

Sales naturales para Locción y Baño

Obtenida por evaporación instantánea de sus aguas

Eficacísimas en el Reumatismo, Gota y Artritis en todas sus manifestaciones.

De éxito seguro en el Herpetismo, Escrofulismo, Ecomas y demás enfermedades de la piel que tienen su origen en la impureza de la sangre.

Insustituibles para las afecciones de las vías Génito-Urinarías de la mujer

Sales del Pilar para todas las afecciones del Estómago-hígado-riñones é intestinos

La mejor agua de mesa. La más económica. Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua en todas las Farmacias y principales Droguerías.

Depósito en Palma: Farmacia de Valenzuela.

Agentes Generales para la venta en España y Portugal: Señores Jové y Blanco—Plaza de las Beatas, 4—Barcelona.

EMPLASTOS POROSOS de ALCOCK

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).

Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Resfriados, Tez, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Siática, etc., etc.

Los Emplastos de Alcock son los originales y los únicos genuinos.

Para dolores en la región de los riñones ó para la Dolor de la espalda, al aplicarlos deberá aplicarse como se ve arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes, ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento, y Piles Boloridas, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

AVISO.—Como en las últimas semanas, los Emplastos de Alcock han sido imitados; pero solo superándose á sí mismos. Muestra cómo las verdaderas sandalinas, forajentes, y aliviantes de dolor que se venden en el mundo. Alcock, son absolutamente únicos, porque no tienen belladona, Opio, ni ningún otro veneno. Insista en que le vendan el genuino.

Fundada 1752.

PÍLDORAS DE BRANDRETH

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Se vende en las farmacias del mundo entero.

Agentes en España: J. URICH & C.ª, Barcelona.